



Plus de 50 acteurs souverains discutent de l'avenir de la dette souveraine au 3^{ème} Forum de Paris

Communiqué de presse du Président du Club de Paris et de la Présidence turque du G20

Paris, 20 novembre 2015 – Aujourd'hui plus de 50 créanciers et débiteurs souverains ainsi que des organisations internationales se sont réunis à Paris pour le 3^{ème} Forum de Paris, qui s'est tenu sous la présidence turque du G20 et la présidence du Club de Paris.

Les participants ont discuté des nouveaux défis en matière de pratiques financières souveraines, sur lesquels interpellait aussi l'agenda de travail d'Addis Abeba, endossé par l'Assemblée Générale des Nations Unies en juillet 2015. Monsieur Akinwumi Adesina, Président de la Banque Africaine de développement, a souligné l'importance de permettre un financement soutenable pour le développement et d'encourager un dialogue franc et ouvert entre les créanciers et les débiteurs, afin de favoriser des pratiques saines de gestion de la dette et une vigilance collective pour un environnement financier soutenable.

Les participants ont discuté en profondeur des enjeux portant sur les mécanismes de restructuration de dette souveraine, en particulier sous l'angle de l'équilibre nécessaire entre dette et développement. Ils ont évoqué les manières d'améliorer le cadre actuel des processus de restructuration dette coordonné et ordonné. Le Forum de Paris réunit un large panel d'acteurs souverains qui ont exprimé leur opinion sur ces sujets. Les participants ont convenu que le Forum de Paris était un forum utile pour des échanges de vues productif entre créanciers et débiteurs.

Le forum a également permis la signature de 3 accords bilatéraux entre la Belgique, la France, l'Italie et le Gouvernement des Seychelles, qui mettent en œuvre le rachat anticipé agréé en février 2015 entre les Seychelles et les créanciers du Club de Paris et l'Afrique du Sud. Ce rachat doit permettre le financement d'un schéma de protection environnementale sur l'aire marine des Seychelles, participant à sa stratégie en faveur de l'Economie bleue.

Cette 3^{ème} conférence annuelle a rassemblé les membres du Club de Paris, ses participants ad hoc (Brésil, Corée, Afrique du Sud et Chine), les membres du G20, des membres de l'Union européenne (République tchèque, Pologne) et plus de 10 représentants de pays émergents et en développement (Colombie, Ethiopie, Ghana, Guinée, Kenya, Nicaragua, République Démocratique du Congo, Seychelles, Trinidad & Tobago, Vietnam). Le Fonds monétaire international, la Banque mondiale, la Banque Africaine de Développement, la Banque Centrale des Etats d'Afrique de l'Ouest et la CNUCED ont également participé à cette conférence.